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P R O T O K O L L 

ÜBER DIE ORDENTLICHE MITGLIEDERVERSAMMLUNG DES                                     

ORATORIENCHORES BURGWEDEL E.V. 

AM 11. MÄRZ 2024 

 

Sitzungsort:              Gasthaus Am Markt 
Beginn:                      19:40 Uhr 
Ende:                          21:00 Uhr 
Teilnehmer               laut Anwesenheitsliste 26 Teilnehmer, davon 
                                     24 stimmberechtigte Mitglieder           

          2 Nichtmitglieder. 
 

Die Teilnehmer werden mit der Projektion einer Bilderfolge von verschiedenen 
Chorveranstaltungen des Vorjahres begrüßt.  
 
Die Vorsitzende Constanze Lienau-Hoffmann eröffnet die Sitzung um 19:40 Uhr und 
begrüßt die Anwesenden. 
 
Zu Punkt 1:  Begrüßung, Feststellung der korrekten Ladung und           
                          Beschlussfähigkeit 
Die Vorsitzende stellt fest, dass die Ladung zu der ordentlichen Mitgliederversammlung 
korrekt erfolgt ist. Sie stellt außerdem fest, dass durch die Zahl der teilnehmenden 
Mitglieder die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 
Zu Punkt 2:  Anträge an die Mitgliederversammlung  
Es liegen keine Anträge vor. 
 
Zu Punkt 3:  Bericht der Vorsitzenden 

1)   Öffentliche Auftritte 2023 
 23. April             Rathausplatz Altwarmbüchen - 200 Jahre Sparkasse Hannover 
 30. April             Auftritt anlässlich der Gartenschau in Bad Gandersheim 
20. August           Opernplatz Hannover, Abschlussveranstaltung 
                               200 Jahre Sparkasse Hannover 
 09. Dezember   Adventsfeier des Ortsrates Großburgwedel 
 11. Dezember   Adventsandacht St. Paulus, Großburgwedel 
 

2)   Interne Chorveranstaltungen 2023 
        09. Januar          Neujahrsempfang in der Begegnungsstätte 

 20. März             Ordentliche Mitgliederversammlung 
 12. Mai                Vereinsschießen auf dem Schützenfest Großburgwedel 
 08. Juli                 Sommerfest bei Familie Spichale 
18. -20. August   Intensivwochenende in Hermannsburg 
 
Jeden ersten Montag im Monat „Nachsitzung“ 
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                          3)   Vorstands- und sonstige Sitzungen 2023 

• 6 Vorstandssitzungen (erweiterter Vorstand) 
• 1 Zoom-Sitzung 
• 1 Mitgliederversammlung 

        
4)   Zusammenfassung  
        Die Vorsitzende berichtet: 

Vor einem Jahr habe ich die Nachfolge von Ursula Kausch als Vorsitzende 
angetreten. Das erste Jahr brachte manche Herausforderung, hat aber auch 
Spaß gemacht. Gleich zu Anfang des Jahres musste der Chor den Probenraum 
in der Gesamtschule verlassen und ist in seinen alten Übungsraum im 
Gymnasium umgezogen. Da die Beleuchtung in der Pausenhalle 
unbefriedigend war, probt der Chor nun wieder im Musikraum, was mit dem 
Schleppen und Umräumen der Tische und Stühle verbunden ist. 
 
Im Laufe des Jahres meldeten sich immer mal wieder Stimmen, die 
unzufrieden mit dem Gesamtkonzept oder Teilen von ihm waren. Es folgte 
eine Fragebogenaktion, mit deren Aufarbeitung wir zwar noch nicht fertig, 
aber auf einem guten Wege sind. 
 
Unsere Stimmbildnerin Eva Scharpenberg zog sich Mitte des Jahres aus 
gesundheitlichen Gründen weitgehend zurück. Martin Lüssenhop besorgte 
mit Paul Martin Schencke einen sehr geschätzten Ersatz, der uns nun auch 
nach Eva Scharpenbergs Rückkehr weiterhin im Wechsel mit ihr unterstützt. 
 
Die Werbung für unsere Konzerte startete mit Schwierigkeiten. Die 
Plakatwerbung ist nicht mehr in gewohnter Weise möglich durch blockierte 
Laternenpfähle. 
Die größte Herausforderung stellte allerdings die durch mehrere 
Krankheitsfälle bedingte kurzfristige Absage der Konzerte dar. Zum Glück 
konnten Ersatztermine gefunden und Anfang des Jahres die beiden Konzerte 
in der Gartenkirche und in Wettmar nachgeholt werden. 
Dank unserer guten Pressearbeit (Dank geht an Alexa) war insbesondere das 
Konzert in Wettmar sehr gut besucht und ein voller Erfolg. 
 
Ein Highlight des vergangenen Jahres war unser Ausflug nach Bad 
Gandersheim zur Landesgartenschau und die Auftritte zur 200-Jahr-Feier der 
Sparkasse. „Major Tom“ bleibt allen in besonderer Erinnerung. 

 
5)  Mitgliederzahlentwicklung 2023: 

a) Anzahl: 
47 Mitglieder 
6 Fördermitglieder 

b) Stimmaufteilung: 
Sopran: 16     Alt: 21 
Tenor: 7          Bass: 3 
 

c)  Eintritte: 
Kornelia Krywon, Jutta Freitag und Lydia Wünsch 
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d) Austritte:  
Joachim Winterberg, Marion Klages, Katharina Bronn, Angela Braun-
Netter und Michael Bauck. 

                                  6)  Ehrungen 2024: 
                                        Für 40 Jahre Mitgliedschaft im Oratorienchor: Walter Bensmann 
                                        Für 15 Jahre ehrenamtliche Tätigkeit im Vorstand: Martina Popan 
 
             Zu Punkt 4:   Bericht des Chorleiters 

Martin Lüssenhop stellt fest, dass Ursula Kausch   ein gut bestelltes Feld 
hinterlassen hat und hat lobende Worte für den Vorstand.  

 
a) Rückblick 

Der Chorausflug nach Höxter und Bad Gandersheim zur 
Landesgartenschau ermöglichte 4 Auftritte auf 3 Bühnen und war ein 
schöner Erfolg. 
Das Chorwochenende in Hermannsburg war gut besucht und der Ort hat 
allen sehr gut gefallen. Es ist dort etwas teurer als anderswo, aber sehr 
angenehm.  
Da es diverse Krankmeldungen gab und auch Martin Lüssenhop an Corona 
erkrankte, mussten die Konzerte im Herbst abgesagt werden. Die neuen 
Termine führten zu sehr schönen und entspannten Konzerten. Das Konzert 
in der Gartenkirche war brillant. Der Chor kann stolz auf sich sein. 
Das „Paulustürchen“ war durch eine falsche Information leider sehr 
schlecht besucht. 
Es ist erforderlich, dass sich mehr Chormitglieder aktiv bei den Aufgaben 
beteiligen, die bei den Vor- und Nachbereitungen der Konzerte notwendig 
sind.  
 

b) Ausblick 
Eva Scharpenberg und Paul Martin Schencke werden sich künftig beim 
Einsingen abwechseln.  
20 Minuten sind dafür notwendig. 
 
Das Deutsche Chorfest findet nächstes Jahr vom 29. 05. – 01. 06. in 
Nürnberg statt. Evtl. ist ein Auftritt des Chores bei dem Anlass möglich. 
 
Als Ergänzung zum Vivaldi-Konzert kommt eine Mozart-Messe in Frage. 
 
Für das große Jubiläumskonzert 2025 soll es ein „Best-of“-Konzert geben. 
Zu diesem Zweck soll eine Arbeitsgruppe gebildet werden, die das 
Programm mit auswählt. 

 
Zu Punkt 5:  Kassenbericht 2023 

Der Kassenstand ist erfreulich. Dorothee Meineke erläutert anhand der 
Projektion den Kassenbericht 2023, der zum 31. 12. 2023 mit einem 
Kassenstand von 18.908,86 Euro abschließt.  
Eine Konzertabrechnung entfällt in diesem Jahr. 
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Zu Punkt 6:  Ergebnis der Kassenprüfung 2023 
Rolf-Dieter Schmidt und Christian Schweitzer haben die Kassenprüfung bei 
Dorothee Meineke zu Hause durchgeführt. Christian Schweitzer berichtet, 
dass sie zusammen mit Dorothee Meineke am 1.Februar die Kasse geprüft 
haben. Sie haben die Prüfung von Kassenstand, Kontoauszügen und 
Kassenjournal sowie den entsprechenden Belegen vorgenommen und eine 
korrekte Kassenführung festgestellt. Sie bescheinigen Dorothee Meineke 
eine systematische, übersichtliche Buchführung. Sie bitten um Entlastung 
der Kassenwartin und des gesamten Vorstands.  

 
Zu Punkt 7:  Genehmigung des Kassenberichts und Entlastung des Vorstandes: 

Der Kassenbericht wird einstimmig genehmigt. Die Entlastung des 
Vorstands erfolgt einstimmig bei 5 Enthaltungen (Vorstand). 

 
Anhand der gezeigten Grafik erläutert Walter Bensmann die Entwicklung 
der Kassenstände.  

 
Zu Punkt 8:   Neuwahlen  
                          Neu zu wählen sind:    
                          Kassenwart/in 
                           Stellvertretende/r Vorsitzende/r 
                           Schriftwart/in 
                           Notenwart/in 
                           1 Kassenprüfer/in 
                           Stimmführer/in (Alt, Tenor und Bass) 
                            
                           Dorothee Meineke ist bereit, das Amt der Kassenwartin weiterhin  
                           auszuführen und wird ohne Gegenkandidaten einstimmig wiedergewählt. 
                           (1 Enthaltung). 
 

Die Vorsitzende erläutert, dass Ingrid Spichale kommissarisch als 
stellvertretende Vorsitzende tätig war und bereit ist, weiterhin dieses Amt 
auszuführen. Sie wird einstimmig gewählt (1 Enthaltung) und nimmt die 
Wahl an. 

 
Heideloh Jurgan hatte sich im letzten Jahr bereit erklärt, ein weiteres Jahr 
als Schriftwartin tätig zu sein und möchte das Amt jetzt abgeben. Ruth 
Bentrup-Fette ist bereit, dieses Amt zu übernehmen und wird einstimmig 
gewählt (1 Enthaltung). Sie nimmt die Wahl an. 

 
Martina Popan ist bereit, weiterhin als Notenwartin zu fungieren und wird 
einstimmig gewählt (1 Enthaltung). 
 
Christian Schweitzer wird jetzt 1. Kassenprüfer. Er berichtet, dass Rolf-
Dieter Schmidt bereit ist, weiterzumachen, falls sich niemand anderes 
findet. Das wird angenommen. 

 
Ute Reimann wäre bereit die Stimmführung für den Alt zu übernehmen und 
wird einstimmig gewählt (1 Enthaltung). 
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In Abwesenheit wird Hermann Buness einstimmig zum Stimmführer für 
Tenor und Bass wiedergewählt, nachdem er sich vorher dazu bereiterklärt 
hat. 
 

 
Zu Punkt 9:  Verabschiedung des Haushaltsplanes 2024 
 
 
Dorothee Meineke erläutert den Haushaltsplan 2024 anhand einer Grafik. 
Der Kassenstand am 31.12.2024 wird nach der Planung 19.566,86 Euro betragen. Sie 
stellt fest, dass Paul Martin Schencke ziemlich teuer ist. Walter Bensmann erläutert, dass 
Paul Martin Schencke ein großer Gewinn für den Chor ist. Er schlägt vor, dass der 
Vorstand sich Gedanken machen soll, was der Chor sich leisten kann. Da ist auch an eine 
Erhöhung des Mitgliedsbeitrags gedacht. Das soll zu einem späteren Zeitpunkt im 
Vorstand besprochen werden. Nach lebhafter Diskussion stellt Walter Bensmann den 
Antrag, die Genehmigung des Haushaltsplanes zu verschieben. Im Vorstand soll über die 
weitere Finanzierung der Stimmbildung und evtl. notwendige Anschaffungen beraten 
werden. Dieser Vorschlag wird mehrheitlich abgelehnt. Der Vorstand wird die 
Chormitglieder über das Ergebnis der Beratung informieren und ggf. einen 
Nachtragshaushalt zur Genehmigung vorlegen. Der Haushaltsplan 2024 wird genehmigt 
mit 21 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen und 2 Gegenstimmen und ist damit angenommen. 
 
Zu Punkt 10:  Sonstiges 
 
Das Chorwochenende findet dieses Jahr vom 06. – 08. September in Goslar statt. 
Am 12. August sollen Martin Lüssenhop für 20 Jahre künstlerische Leitung und Eva 
Scharpenberg für 10 Jahre Stimmbildung mit einer großen Einladung gefeiert werden. 
Das Sommerfest findet am 30. Juni bei Sigrid Bierstedt statt. 
Das Chorwochenende 2025 findet vom 19. – 21. September in Hermannsburg statt. 
 
Constanze Lienau-Hoffmann bedankt sich beim Vorstand mit einem Blümchen. Für 
Heideloh Jurgan hat sie noch ein Geschenk als Dank für ihre langjährige Arbeit als 
Schriftführerin. 
Constanze Lienau-Hoffmann schließt die Mitgliederversammlung um 21:00 Uhr. 

 
 

              Datum:  15. März 2024 
 

                                                                                                                              
  …………………………………………………………….  ………………………………………………………..                    

 Vorsitzende                                                                        Schriftführerin            
  

 Anlagen:   
Kassenbericht 2023  
Haushaltspan 2024  
Teilnehmerliste  


